

Molière, Le Malade imaginaire (1673)

Dans cette scène du Malade imaginaire, Argan feint d'être mort, en suivant les indications de sa servante Toinette, pour observer la réaction de sa femme Béline.

Scène XVIII

BÉLINE; ARGAN, étendu dans sa chaise; TOINETTE.

TOINETTE, feignant de ne pas voir. – Ah! mon Dieu! Ah! malheur! quel étrange accident!

BÉLINE. - Qu'est-ce, Toinette?

TOINETTE. - Ah! madame!

BÉLINE. – Qu'y a-t-il?

TOINETTE. - Votre mari est mort.

BÉLINE. - Mon mari est mort ?

TOINETTE. - Hélas! oui! le pauvre défunt est trépassé.

BÉLINE. - Assurément?

10

15

TOINETTE. – Assurément ; personne ne sait encore cet accidentlà ; et je me suis trouvée ici toute seule. Il vient de passer entre mes bras. Tenez, le voilà tout de son long dans cette chaise.

BÉLINE. – Le ciel en soit loué ! Me voilà délivrée d'un grand fardeau. Que tu es sotte, Toinette, de t'affliger de cette mort !

TOINETTE. - Je pensais, madame, qu'il fallût pleurer.

Acte III, scène 18, 1673.

